

INAUGURATIN A REGINA MUNDI LE 14 MAI 2024

En ce jour de l'inauguration du nouveau bâtiment de Regina Mundi faisons mémoire de la grande histoire de cette maison. Il nous faut remonter le temps :

Cet établissement médico-social s'origine en 1906, époque où les religieuses durent se séculariser pour continuer d'enseigner, renonçant officiellement à l'état religieux. Fatiguées, malades, âgées, elles ne pouvaient pas revenir dans leur communauté. C'est d'abord pour elles que le Père MARCHAND décida, en 1906 de fonder une maison de retraite.

L'autorisation d'ouvrir une maison de santé fut accordée par la préfecture d'Angers en 1907, Cette maison située dans la cour du lycée accueillait les parents des religieuses et les personnes âgées de la localité.

Pendant la guerre 1914 -1918, 287 blessés ont reçu des soins dans cette maison et en 1943 des jeunes filles de Nantes pensionnaires des établissements de la Congrégation ont été hébergées en ce lieu.

Ainsi la Congrégation répondait au double souhait du Père Jean Maurice Catroux, Fondateur de la congrégation : « **Servir Jésus-Christ dans la personne des pauvres et du prochain en général.** »

L'année 1954 était une année bénie entre toutes, année mariale ou le pape Pie XII demandait aux congrégations de créer ou de développer une œuvre sociale.

Suite à cette demande Le 1^{er} mars 1954 l'association Jean Maurice Catroux, fondée à l'initiative de la Congrégation, pour créer développer et entretenir des œuvres sociales et charitables fait l'acquisition d'un terrain ; Le 28 septembre le permis de construire est délivré et les travaux commencent dès le 2 novembre de cette même année.

Le 8 décembre 1954, jour du centième anniversaire de la proclamation du dogme de l'Immaculée Conception, Monsieur le Chanoine LOCHU, a béni la première pierre, en présence des responsables de la congrégation, de l'église locale, ainsi que des personnalités concernées par le chantier. Alors, il était de bon ton que cette maison soit dédiée à la VIERGE MARIE ainsi elle fut baptisée REGINA MUNDI (Reine du Monde).

Les travaux entrepris dureront à peine deux ans. Les pensionnaires de la maison de santé s'installèrent alors dans le nouvel édifice le 24 septembre 1956. Les résidents au nombre de 45 apprécièrent le confort et particulièrement l'installation du chauffage central. En 1958 le deuxième étage fut aménagé et permit l'accueil de 80 résidents.

Dès 1956 l'ambiance toute familiale était déjà créée entre les personnes âgées, les parents des sœurs et le personnel religieux heureux de travailler dans des conditions très améliorées.

Le 29 octobre 1957 Mgr CHAPOULI, évêque d'Angers, assisté d'un nombreux clergé, des maîtres d'œuvre, des personnalités civiles, inaugurerait officiellement la maison de retraite Régina Mundi et il la bénit.

Mgr CHAPOULI avait été accueilli par Mère Gabriel, supérieure générale de la congrégation, entourée d'un grand nombre de sœurs éblouies par les locaux spacieux et clairs et particulièrement la luminosité de la chapelle. Cette chapelle favorise en effet la prière et l'élévation spirituelle par ses vitraux, œuvre de Monsieur ROCHER, par son autel et son décor en bois exotique, don de Monsieur CHARLES DU HAVRE, fournisseur de la communauté, et dont l'ensemble fut réalisé par Monsieur FRANCIS TIJOU dans son atelier. Beauté, clarté, spiritualité imprègnent les murs de la maison toujours en quête d'amélioration, d'évolution, d'adaptation.

A partir **1982** le bâtiment a été agrandi ; d'importants travaux de remises aux normes de sécurité ont été effectués, des travaux de rénovation se sont réalisés régulièrement

Aujourd'hui la maison est entièrement remodelée : les résidents sont installés dans la nouvelle aile plus spacieuse, plus lumineuse, plus confortable et l'ancien bâtiment est actuellement en transformation. Merci à tous ceux et celles qui ont œuvré à ce chantier.

Je tiens à exprimer notre profonde gratitude :

- Aux responsables de la Congrégation qui nous ont précédés et ont favorisé la création de cette œuvre, aux religieuses qui ont dirigé et travaillé avec dévouement jusqu'en 2008 dans cet établissement,
- Aux membres des Associations : Jean Maurice Catroux, Regina Mundi et Vivre Ensemble qui se sont impliqués dans la réalisation des projets,
- A la Fondation Saint Jean de Dieu désormais garante de cette histoire qui s'inscrit dans le passé, le présent et l'avenir,
- Aux partenaires et aux bénévoles qui s'engagent à nos côtés pour rendre possible un accompagnement dans la dignité de la personne et jusqu'au bout de sa vie...

J'appelle de tous mes vœux Monsieur CHARRIER, directeur de l'Etablissement, avec l'ensemble des Personnels, à **POURSUIVRE L'ŒUVRE** et à vivre **L'HOSPITALITE**, une valeur qui nous est chère, pour offrir à ceux et celles qui sont accueillis, un accompagnement de qualité, une prise en charge professionnelle respectant chaque personne en situation de vulnérabilité. Le Pape François nous rappelle que « dans notre culture qui exalte la performance bien des personnes ne sont plus perçues comme une valeur fondamentale à respecter et à protéger, surtout celles qui sont pauvres ou avec un handicap, marginalisées ou rejetées. » Il nous demande de prendre soin de ceux qui souffrent et d'adopter le regard compatissant de Jésus. En effet, durant sa vie, nous le voyons se concentrer sur des problématiques liées à la vie des personnes qui l'entourent, il est soucieux de rejoindre chacun dans ce qui lui est essentiel. A notre tour, dans une société qui se craquelle, se détériore, nous devons porter une attention particulière à l'humain, mettre au centre la dignité de la personne et ses besoins essentiels. Cela signifie qu'il nous faut prendre soin des relations. Nos gestes d'humanité, de proximité, de bienveillance, d'empathie suscitent l'art de vivre ensemble dans la fraternité et sont porteurs de vie et d'espérance.

Si notre aujourd'hui s'enracine dans la fidélité à hier, regardons le chemin qui reste à parcourir, donnons sens à nos pratiques, à nos engagements. Que les souffrants, les personnes fragiles, les pauvres soient toujours au cœur de nos attentions. Avec une authentique humilité, offrons-leur notre écoute, notre présence, notre soutien, notre amour. Je vous remercie.